

seigneurs de Charnay et envoyèrent un des leurs aux expéditions d'outre-mer. En 1390, Jean de Thélis accompagna Louis II de Bourbon en Afrique. A son retour il épousa, en 1393, Agnès Verd, de cette famille que nous trouverons en possession du château de Janzé à Marcilly et ayant une maison noble à Chazay. Les armes des de Thélis sont : *fascé de gueules et d'or*. Leur nom leur vient de l'ancien fief de Thélis, près de Lay en Beaujolais. Ils ont possédé les seigneuries de Lespinasse, de Cornillon, de Cleppé, de Fourneau (Les Forges), de Lay, etc. (13).

Les de Varennes, dont nous avons déjà parlé, eurent aux croisades Etienne et Hugues. Le premier fit partie de la troisième croisade. En 1189, Etienne voulant se rendre à Jérusalem, céda à l'église de Notre-Dame de Beaujeu tout ce qu'il possédait en alleu au voisinage de la Saône, dans le cas où il mourrait sans enfant légitime. L'église lui prêta, en retour, 20 livres lyonnaises. Quant à Hugues, ce ne fut que vers 1250 que nous le voyons à Acre en Palestine, il était de cette même famille de Chazay, qui posséda le fief des Varennes au nord du bourg, et la seigneurie de Courbeville, près Chessy. Les armes des de Varennes sont : *losangé d'argent et d'azur* (14).

Enfin les Orselli, qui possédaient à cette époque la seigneurie de Châtillon-d'Azergues, et qui avaient haute justice sur Chazay, comme dépendant de son mandement sous la haute suzeraineté des comtes de Forez et Lyonnais (15), envoyèrent à la première croisade Bérard, évêque de Mâcon, et Humbert, seigneur de Châtillon-d'Azergues.

(13) *Familles Chevaleresques*. Vachez, p. 105.

(14) *Familles Chevaleresques*. Vachez, p. 41-82.

(15) *Grand Cart. d'Ainay*, t. II. Chart. 54.